



Historia breve



UANDO me fué encargada una crónica sobre la historia deportiva de nuestra ciudad, inmediatamente pensé en la gran extensión que la misma tendría dado el número de temas susceptibles de ser tratados, por lo que decidí hacer una sucinta reseña del

deporte que cuenta con mayores simpatías entre la población, y ser por ende, el que deportivamente hablando ha dado más días de gloria y renombre a nuestra ciudad, y que no es otro que el fútbol.

Que este deporte es, podríamos decir, el deporte local por excelencia está fuera de toda duda, como lo prueba la gran masa de espectadores que en toda época ha acudido a llenar el campo de juego para presenciar con el mayor interés y amor a sus colores, las luchas sostenidas por su equipo representativo. Y aun hay más, y es la misma afición que antaño se sentía en la práctica activa de este deporte, que dió fama a nuestra ciudad de ser cantera de buenos jugadores, como lo prueba el que muchos de ellos, de nuestro equipo han pasado a jugar en clubs de 1.ª y 2.ª división nacional, y algunos incluso han llegado a vestir los entorchados de la internacionalidad.

Empieza a tener el equipo local franco renombre en tiempos del glorioso Ateneo Deportivo, fundado por el gran prócer Rdo. Santos Boada de inolvidable recuerdo, con cuyo equipo al poco tiempo llegó la época de oro del fútbol local, ya que por él fueron ganados consecutivamente varios campeonatos provinciales y uno de Cataluña de 2.ª categoría (temporada 1921-22).

Detalle indicador del espíritu futbolístico que por aquel entonces animaba a la población lo hallamos en que al mismo tiempo que existía el Ateneo Deportivo (con campo de juego en la Plaza del Monasterio, actuales terrenos de la Corchera Catalana), se fundó otra sociedad con el nombre primero de «Esport Club Guixolenc» y luego de «Casal dels Esports» (con terreno de juego en la carretera de Palamós, y que es el que utiliza en la actualidad el C. de F. GUIXOLS), siendo grande la rivalidad entre ambas sociedades, caso que suele ocurrir en todas las poblaciones que cuentan con dos equipos.

A partir de la victoria conseguida por nuestros colores frente al Atlético de Sabadell, y que nos proporcionó el campeonato de Cataluña de 2.ª categoría, empieza la decadencia del equipo local, cuyas causas por ser múltiples y muy completas no son del

objeto de esta crónica, cambiándose entonces el nombre de Ateneo Deportivo por el de C. E. I. D. A. y fusionándose las dos sociedades, pero continuando con el campo de juego en el mismo terreno de la Plaza del Monasterio. Por la venta de los mismos a la Corchera Catalana desaparece esta última sociedad y, por tanto, el fútbol en nuestra ciudad.

Durante nuestra guerra de liberación, son nulas las manifestaciones de este deporte, que empiezan a resurgir de nuevo en el año 1939, terminada la misma, fundándose el JECALIS y utilizándose como terreno de juego, el antiguo campo del «Esport» de la carretera de Palamós. Corta es la vida de esta sociedad a pesar de haber llegado a contar con un respetable equipo, y, desaparecida ésta, surgen las peñas locales que aunadas dieron como fruto la fundación del actual C. de F. GUIXOLS, sobre cuyo historial nos entretendremos algo por creer que es y debe ser el continuador de la tradición futbolística que tan alto puso el pabellón de nuestra ciudad.

El principio de la vida del C. de F. GUIXOLS es precario, como es lógico suponer, y su actuación dentro de los torneos queda reducida a papeles de medianía, a pesar de actuar en competencia con equipos de localidades muy por bajo de la nuestra tanto en posibilidades materiales como deportivas. Es por eso que hace tres temporadas se intentó un resurgir del equipo mirando de remontar el fútbol, si no hasta la altura que había llegado, a un nivel de acuerdo con la importancia de la ciudad y las tradiciones futbolísticas de la misma. Creemos que esto se ha logrado y para demostrarlo lo mejor es hacer un pequeño balance.

Este no puede ser más halagüeño, como lo demuestra el que en estas tres temporadas se han logrado tres ascensos de categoría, militando en la actualidad en 1.ª categoría Regional, grupo B. Se han conquistado campeonatos en las diversas categorías que hemos atravesado, culminando en un brillantísimo 2.º lugar en la próxima pasada temporada en un grupo mixto de 14 equipos de las provincias de Barcelona y Gerona. Entre los muchos trofeos conquistados, cuenta en forma especial la Copa Federación Catalana a la Deportividad, que se otorga al equipo que no haya sido sancionado en toda una temporada deportiva ni en sus jugadores, ni en su público y campo, ni en su directiva, y que nuestro equipo ha sido el único en conquistar, y lo que más nos corrobora en nuestro aserto, y anima a seguir por el camino emprendido, es la gran afluencia de público al campo, que ha llegado a igualar e incluso a sobrepasar la de los tiempos de oro del fútbol local.